

Monsieur le Président de séance, Mesdames et Messieurs les membres du gouvernement,

Je vous interpelle aujourd'hui sur six défis menaçant la paix de notre pays après des conflits armés électoraux.

Premièrement, la démilitarisation des ex-combattants est retardée malgré le soutien du PNUD. L'absence de dialogue et le non-respect des accords paralysent ce processus. Nous proposons une médiation et appelons à la sensibilisation sur les mécanismes de paix. Les révélations de violences, viols et tortures subies par les femmes autochtones exigent une réponse immédiate et ferme. Nous devons garantir leurs droits fondamentaux et leur dignité.

Deuxièmement, les préparatifs du dialogue politique pour l'utilisation de la biométrie aux élections de 2026 sont cruciaux pour des élections transparentes et équitables. Un soutien technique et l'implication des organisations de la société civile sont indispensables pour un processus électoral apaisé.

Troisièmement, la mise en œuvre du Conseil National du Dialogue, prévu par la Constitution de 2015, est essentielle pour résoudre les problèmes menaçant la paix, tels que le chômage des jeunes et la pauvreté. Ce Conseil doit être activé pour renforcer la stabilité de nos institutions.

Quatrièmement, le plan de partage de bénéfice carbone pour les communautés autochtones riveraines des forêts du Bassin du Congo doit être transparent. Nous formons des para-juristes communautaires pour instaurer des comités de gestion des conflits et demandons votre soutien.

Cinquièmement, l'année 2024, Année de la jeunesse, nécessite des actions concrètes contre le chômage et la violence. Nos formations à la paix et comités scolaires de dialogue manquent de ressources. Un soutien pour fournir les moyens nécessaires est crucial. De même, la situation des enfants autistes dans notre pays est alarmante. Stigmatisés et exclus, nécessitant une intervention robuste du gouvernement.

Enfin, l'usage des réseaux sociaux pour contourner la censure perturbe la paix. Nous soutenons la liberté d'expression mais appelons à lutter contre la cybercriminalité et la violence en ligne ciblant femmes et jeunes.

Monsieur le Président de séance, Mesdames et Messieurs, il est de notre devoir de répondre à ces défis avec détermination pour construire un Congo de paix, de justice et de dignité pour tous.

Je vous remercie de votre attention.

---

Mr. President of the session, ladies and gentlemen, members of the government,

I address you today on six challenges threatening the peace of our country following electoral armed conflicts.

Firstly, the demilitarization of ex-combatants is delayed despite the support of UNDP. The lack of dialogue and non-compliance with agreements paralyze this process. We propose mediation and call for awareness on peace mechanisms. The revelations of violence, rape, and torture suffered by indigenous women demand an immediate and firm response. We must guarantee their fundamental rights and dignity.

Secondly, the preparations for the political dialogue on the use of biometrics in the 2026 elections are crucial for transparent and fair elections. Technical support and the involvement of civil society organizations are essential for a peaceful electoral process.

Thirdly, the implementation of the National Dialogue Council, as provided for by the 2015 Constitution, is essential to address issues threatening peace, such as youth unemployment and poverty. This Council must be activated to strengthen the stability of our institutions.

Fourthly, the carbon benefit-sharing plan for indigenous communities living near the Congo Basin forests must be transparent. We are training community paralegals to establish conflict management committees and seek your support.

Finally, the year 2024, the Year of Youth, requires concrete actions against unemployment and violence. Our peace training and school dialogue committees lack resources. Support to provide the necessary means is crucial. Likewise, the situation of autistic children in our country is alarming. Stigmatized and excluded, they require robust government intervention.

Thank you for your attention.